



DIRECCIÓN GENERAL
DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN DE LOS RECURSOS
INFORME DE COMISIÓN

Por medio del presente me permito informar a usted el resumen de actividades de la comisión realizada:

Objetivo:

Para asistir a Reunión de Trabajo convocada por el Secretario de Economía Lic. Marcelo Ebrard Casaubón y por el Director General de Conalep, Mtro. Rodrigo A. Rojas Navarrete, Director General del Sistema Conalep Nacional en Ciudad de México los días 08 y 09 de septiembre del presente.

Resumen:

Lunes 08 de septiembre de 2025

Me trasladé a la Ciudad de México para participar en la primera jornada de la Reunión de Trabajo convocada por la Secretaría de Economía y el Sistema Nacional CONALEP. La sesión inaugural dio inicio a las 9:00 horas en el salón principal del edificio sede de la Secretaría de Economía. El evento fue encabezado por el Lic. Marcelo Ebrard Casaubón, Secretario de Economía, y por el Mtro. Rodrigo A. Rojas Navarrete, Director General del Sistema CONALEP, quienes presentaron una exposición sobre el papel estratégico de la educación técnica en la transformación del modelo económico nacional, destacando la necesidad de reforzar la colaboración con los sectores industriales emergentes, particularmente en áreas como la electromovilidad, semiconductores, energías limpias y manufactura avanzada. Posteriormente, se realizaron diversas mesas de trabajo con representantes de los subsistemas estatales, en las que se analizaron indicadores de empleabilidad de egresados, buenas prácticas en materia de vinculación y certificación de competencias, así como propuestas de mejora en los mecanismos de colaboración con el sector empresarial. Durante mi participación, expuse las acciones que en el estado de Chiapas se han implementado para fortalecer la pertinencia de la oferta educativa, incluyendo convenios de colaboración con empresas locales y regionales, avances en la implementación del modelo mexicano de formación dual, y los retos que enfrentamos en infraestructura, actualización tecnológica y alineación curricular. Asimismo, se dialogó sobre los mecanismos de financiamiento y apoyos federales disponibles para proyectos de fortalecimiento institucional. La jornada concluyó a las 18:30 horas. Posteriormente, asistí a una cena de trabajo ofrecida por la Dirección General del CONALEP Nacional a los representantes estatales, donde se continuó el intercambio de ideas y experiencias. Pernocté en la Ciudad de México con el propósito de asistir a la segunda jornada de actividades programadas para el día siguiente.

Martes 09 de septiembre de 2025

A las 9:00 horas dio inicio la segunda jornada de trabajo, centrada en la revisión de las estrategias de alineación entre los objetivos del Programa Sectorial de Educación y la Política Industrial Nacional. El Director General del Sistema CONALEP presentó un balance general de los logros institucionales durante el último año, incluyendo los avances en materia de digitalización de procesos escolares, formación docente, cobertura educativa y ampliación de la oferta en carreras técnicas estratégicas. Posteriormente, se desarrollaron paneles de discusión sobre la integración de competencias digitales y socioemocionales en los planes de estudio, así como la necesidad de una coordinación más estrecha con el sector privado para el diseño de programas de actualización tecnológica. Participé en la mesa de trabajo sobre "Gestión de recursos y fortalecimiento institucional", donde se abordaron temas relativos al seguimiento del gasto federalizado, los mecanismos de evaluación de resultados, el control presupuestal y la rendición de cuentas. Aporté información sobre las prácticas implementadas en el estado de Chiapas para mejorar la eficiencia operativa, destacando la capacitación continua del personal administrativo, la sistematización de procesos financieros y el seguimiento puntual al Plan Anual de Trabajo. La jornada concluyó con la elaboración de un documento conjunto de conclusiones y compromisos, el cual será enviado por la Dirección General del Sistema CONALEP a cada estado para su seguimiento y aplicación. Finalizadas las actividades, me trasladé a mi Hotel para descansar el dia 10 de septiembre me traslade al aeropuerto para regresar a la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

Conclusiones y/o

se cumplió con los objetivos programados del plan de trabajo de la encomienda.

Lugar y fecha de elaboración:

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas a 11 de septiembre de 2025

Memorándum de Comisión:

Memorándum No. CONALEP/DG/315/2025

COMISIONADO

LIC. LEONARDO OMAR LEÓN ALCÁZAR

DIRECTOR GENERAL DEL CONALEP CHIAPAS